
平成２４年度 第２回加西市立図書館協議会 議事録 

 

日  時  平成 24年 10月 10日（水） 15：00～17：10 

場  所  アスティアかさい ３Ｆ集会室 

出席委員  本玉会長、岡（臣）副会長、松本委員、田井委員、吉田委員、阿部委員、

岡田（ま）委員、藤原委員、岡（章）委員、岡田（亘）委員 

委員を除き出席した者  永田教育長、村岡館長、萩原係長、中倉、増田、尾上 

 

議事 

１． 郷土資料係（旧市史編集室）の移転について 

  平成 24年 10月 1日（月）、図書館内に事務所移転が完了した。 

  事務室、作業室、撮影室兼一次整理室等、執務スペースについて説明。   

  委員より、これを機に、郷土資料がより活用され、市民にも喜ばれる方向で取り組

んでください、との意見があった。 

 

２．図書館まつり実施について 

  平成 24年 10月 28日（日）、市制 45周年記念事業、アスティアかさい 10周年記念

事業として実施する予定であることや、雑誌リサイクルフェア、子どもお茶会、キ

ッズ図書館バックを作ろう、風香ライブ、岩田健三郎講演会や版画展などの事業計

画の概要を説明。そして、図書館だより「ありこまち」の隣保回覧や神戸新聞等へ

の記事掲載の依頼など、広報活動にも努めたことを報告。 

  委員より、図書館まつりの成功について激励を受けた。 

 

３．今後の課題について 

 （1）AVコーナー縮小後のスペース利用方法について 

   AVシステム設置後 10年経過し機器の老朽化も進んでおり、時代の趨勢などを考

慮して AV コーナーを縮小する方向で検討中であることを報告し、その際にでき

る空きスペースの利用方法について意見を求めた。 

   図書館案 ①自習コーナーの設置 ②ギャラリースペースとして利用 

   提案及び意見  

ア.自習コーナーに時間制を取り入れたり、「軽食・私語禁止」等図書館のルール

をわかりやすいところに掲示したらどうか。 

   イ.郷土資料の展示コーナーを設けたらどうか。 

   ウ.外部との連携が必要になるのではないか。 

エ.民俗資料等の展示も考えてほしい。 

オ.当面、使途を固定せず、中長期的（2～3 ヵ月）な展示コーナーを設けるなど

試行錯誤しながら今後の対応を検討されたらどうか。 

   カ.寄贈図書の紹介コーナーの展示 等 

   キ.郷土資料係の今後の計画 従来のパネルギャラリーで青野原俘虜収容所写真

展等を計画している。新しいコーナーを設置するとしたら、常設展示対応の検討

が必要になってくるのではないか。 

まとめ いろいろな提案や意見を参考にしながら、図書館としても継続して活用

方法を検討していきたい。 

 

 （2）（委員提案の状況調査報告）加西市立図書館が「小中学生の図書館利用に際し公



共交通機関利用時の運賃無料化」を加西市に提言することについて 

  小野市・加西市のコミュニティバスの状況、加西市の公共交通体系、近隣市町別交

通手段分担率等についての調査結果を報告した。 

  公共交通機関の小中学生の無料化については、市の施策になるので担当課である人

口増対策課の今後の取り組みに任せることにし、図書館としては保護者を巻き込む

形での幼児園・小中学校への PR キャラバン隊、図書館見学、出前講座などに積極

的に取り組み図書館の利用者増につないでいく方向で理解を求めた。 

  

４．その他 （1）第 1回図書館協議会議事録について確認を求めた。 

      （2）「県内図書館情勢」「兵庫県公共図書館の活動状況」について報告

した。 

 


